
2010 年度第 4 回統計関連学会連合組織委員会 議事録 
 
日時：2010 年 9 月 8 日（土）16：00～18：00 
場所：早稲田大学 3 号館 2 階 第 3 会議室 
出席者： 
【学会連合理事】美添泰人（理事長），岩崎 学（副理事長），大橋靖雄，佐藤俊哉，白旗

慎吾，椿 広計，馬場康維，水田正弘，山岡和枝，渡辺美智子 
【連合大会実行委員】稲葉敏夫（委員長），西郷 浩（委員長代理） 
【連合大会プログラム委員長】椿 広計，西井龍映（次期プログラム委員長） 
【連合大会運営委員長】吉村 宰，中村永友（次期運営委員長） 
【幹事】稲葉由之，酒折文武，森 治憲 
委任状：菊地賢一，狩野 裕 
 
【議事録確認】 
 2010 年度第 2 回（メール審議），第 3 回（メール審議）の理事会・組織委員会議事録が

確認された． 
 
【審議事項】 
1. 2012 年度以降の開催地の選定方法について 
 開催場所選定責任理事の理事交代に伴い，後任の担当理事として椿理事が推薦され，承

認された． 
 2012 年度の開催地として北海道大学を想定し準備を進めていくことが了承され，大学へ

の依頼状については水田理事と協議の上で作成することとした． 
 2012 年度連合大会プログラム委員長として同志社大学の宿久洋氏が推薦され，承認され

た．［追記］理事会の後で，宿久氏からプログラム委員長就任の了解を得た． 
 美添理事長より 2013 年度以降の開催地選定状況が報告された． 
 
2. 2011 年度連合大会について 
・開催校からの報告：西井次期プログラム委員長より，九州大学で 2011 年度開催校として

開催の準備を進めていることが報告された．チュートリアルセッションと市民講演会は

9 月 4 日（日）にアクロス福岡，一般講演は 5 日から 7 日に伊都キャンパスで行う 
・参加組織：これまでと同様 6 学会の共催で，日本計量生物学会はシンポジウムとして参

加することが確認された． 
・組織委員会：組織委員会は参加学会の理事 2 名，実行委員長，プログラム委員長，運営

委員長から構成されることが確認された． 
・運営委員会：次期運営委員長として中村永友氏（札幌学院大学）の推薦があり，承認さ



れた． 
・大会運営組織について 
 実行委員会：実行委員の選定は前園次期実行委員長に一任し，理事会で報告することが

了承された． 
 プログラム委員会：プログラム委員の選定は西井次期プログラム委員長に一任すること

が了承された．  
 運営委員会：運営委員の選定は中村次期運営委員長に一任することが了承された．各学

会は 1 名または 2 名の委員を推薦することが確認された．また，運営委員長の選出方法

について意見交換があり，来年度以降の具体的な選出方法については継続的に検討する

こととした． 
 
【報告事項】 
1. 2010 年度プログラム委員会報告 
 椿プログラム委員長より，プログラム委員会として大きな問題はなかったが，横幹連合

との合同開催という例外的な大会であったため，運営上の調整で苦労したことが報告さ

れた．また，プラグラム委員会の引き継ぎを円滑に進めるため，プログラム委員の留任

と交代の情報を理事会で共有することを確認した． 
 
2. 2010 年度運営委員会報告 
 吉村運営委員長より，参加者数は 935 名（事前登録 621 名，当日参加 282 名，招待者 32

名）と過去最多を記録し，大変盛況であったことが報告された．用意した講演報告集が

900 部であったため，50 部を増刷しなければならなかった．今年度初めて契約した興行

中止保険に関しては，費用対効果を確認のうえ契約しないことも視野に入れて，次期運

営委員会で検討することとした． 
 
3. 2010 年度実行委員会報告 
 稲葉実行委員長より，大会全体を通して大きな問題は生じなかったことが報告された．

会場を変更したセッションがあったこと，会場前で工事が行われたこと，懇親会の当日

申し込みを途中で打ち切ったことなどが報告された． 
 保育室の利用はなかった．今後の保育室の設置運営法は再検討すべきとの意見が出た． 
 
4. その他 
・「統計学分野の教育課程編成上の参照基準」について 
 美添理事長より，統計教育推進委員会の田栗委員長から冊子「統計学分野の教育課程編

成上の参照基準」を送付したいので，その費用負担を検討して欲しいと依頼されている

ことが報告された．この依頼に対して意見交換があり，連合から複数の冊子を参加学会



へ送付すること，大学等への送付は各学会の判断に一任することが了承された． 
・日本統計学会の資格認定制度について 
 美添理事長より，日本統計学会では資格認定制度を導入し，来年の 11 月から試験を開始

することが報告された．すそ野を広げた統計教育という観点から，連合として協力して

頂きたいとの要請があった．  
・日本統計学会の一般社団法人化計画について 
 日本統計学会が一般社団法人化を計画していることが報告された．また，統計関連学会

連合の社団法人化も検討してはどうかとの意見が出された． 
・理事の任期について確認 
 美添理事長より，各学会に対して次期理事の確認が求められた．4 月の第 1 回理事会以降

に各学会で理事の交代があった場合，その間に行われたメール審議の有効性を確保する

ため，本理事会における交代は形式的に 9 月 1 日とすることが確認された． 
・連合のサーバについて 
 岩崎副理事長より，連合のサーバを新しいものに入れ替えていることが報告された．今

後は他の参加学会も追加的な費用なしで載せることができるようになる．また，今後の

サーバの管理・運営方法について事業委員会で検討していることが報告された． 
・監事について 
 岩崎副理事長より，2010 年度連合大会の会計監査を今野良彦氏（日本女子大学）と佐藤

整尚氏（統計数理研究所）に依頼してあることが報告された． 
・今後の日程について 
 次回の理事会及び組織委員会は，2010 年 11 月 27 日（土）14 時に開催する． 
 
 


